

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN.
En la administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,538 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 11 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer hace la importante declaración siguiente:

«Algunos periódicos han puesto en duda que el gobierno de S. M. haya recibido esplicaciones importantes sobre las interpretaciones á que ha dado lugar el discurso de S. M. el emperador de los franceses en el acto de la recepción del embajador de S. M. la Reina, y propias para conservar las relaciones entre los dos pueblos y sus gobiernos, con la dignidad que les corresponde. Nosotros, único órgano oficial del gobierno, podemos declarar que el hecho es exacto, y que en su día se presentarán á las Cortes los documentos que lo justifiquen.»

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el Regim. Exequatur á D. Luis Terry Murphy, nombrado cónsul de Venezuela en Cádiz; y á D. Francisco Baralt, de la misma república en Santiago de Cuba. Asimismo S. M. se ha servido otorgar la autorización de costumbre á D. Guillermo Wallés, nombrado vice-cónsul de los Países-Bajos en Ibiza.

Han sido nombrados segundos comandantes de las provincias marítimas de Matagorda y de la Coruña, los comandantes de infantería de marina de la escuela de reserva D. Francisco Sanchez y Casalla, en reemplazo de los capitanes D. Manuel Barboza y Temblet, que se trasladará con igual destino á la provincia de Trinidad de Cuba, y de D. Mariano Fernandez Alarcon y Garcia, que será nombrado para otro destino.

Han sido promovidos á comandantes de infantería de marina, en la escuela de reserva, los capitanes de la propia arma D. Felipe Santiago de Palacios, D. Manuel Barreto y Cisneros y D. Antonio de la Rosa y Fernandez de Landa, con asignación á las segundas comandancias de las provincias marítimas de Gijón, Sanlúcar y Alicante, en reemplazo del capitán D. José Spinedi y Jimenez, que pasará con igual cargo á la provincia de Rivedeo; del teniente de navío D. Antonio Winthuisen y Martínez de Baños, que se trasladará á la segunda comandancia de la provincia de Huelva; y del teniente de navío D. Francisco Huza y Gomez, que pasará con igual cargo á la de San Juan de los Rémédios.

Ha sido nombrado comisario del tercio naval de Valencia, el comisario de Guerra don Pablo del Molino y Cano.

El próximo viaje de S. M. á Andalucía le dará á conocer las importantes restauraciones que se han hecho en la Alhambra de Granada. S. M. solicita por conservar este magnífico monumento, ha venido destinando una suma constante todos los años, que distribuida por el administrador del real patrimonio, y aplicada por el restaurador don Rafael Contreras con grande inteligencia, ha librado de una ruina segura todo el lado central del patio de los Leones, la sala de embajadores, el patio de los Arrayanes y otros sitios reconstruidos hoy, con ese carácter de antigüedad que distinguen las atrevidas obras del Sr. Contreras. S. M., cuando contemple por primera vez su palacio de la Alhambra, comprenderá la posibilidad de que se terminen en un corto plazo las obras emprendidas, destinando los fondos necesarios. En este magnífico alcázar del arte oriental, se está preparando ya todo lo necesario para el baile que la maestraza ofrecerá á sus reyes.

Ha llegado á Córdoba el Sr. Leon y Medina, diputado á Cortes y administrador general del ferro-carril de aquella ciudad á Sevilla. También ha llegado á dicha capital el Sr. Garcia Torres, diputado por uno de los distritos de la provincia.

Los ingenieros principales de la vía férrea de Córdoba han sido agraciados con la cruz de Carlos III.

Son grandes los preparativos que se están haciendo en el ferro-carril de Córdoba á Sevilla. Se está construyendo en los talleres de la compañía un magnífico tren regio. En las estaciones de Sevilla y Córdoba se hacen arcos triunfales, fuentes con surtidores de agua, parterres, y se prepara gran profusion de banderas, oriflamos, colgaduras, etc., y vistosas iluminaciones: en ambas estaciones habrá salas de descanso amuebladas cual corresponde. En todas las demas estaciones de la línea se colocarán banderas, escudos, colgaduras, etc., y en muchas de ellas arcos triunfales.

Ha sido nombrado juez de las fuercas de Barcelona el Sr. Pasaron, juez de primera instancia de Tortosa. A este juzgado ha sido promovido D. Juan de Dios Gonzalez de la Torre, que lo es de Igualada. D. Sebastian Escudero, juez de Estella, ha sido trasladado á Igualada.

El juez de Puigcerdá, D. Andrés Lorite y Salazar, ha sido promovido al juzgado de la Almunia, y D. Pedro Alcántara Valenciano, que lo es de Villanueva, pasa á Puigcerdá.

Para servir en comision el juzgado de Villanueva y Geltrú, ha sido nombrado D. Vicente Almenar, casante del de Murviedro.

El capitán D. Serafin Olabe, prosigue la publicacion de sus artículos sobre la cuestion de Cochinchina. En el último que ha visto la luz y que es el tercero de su interesante serie, se ocupa del entusiasmo que despertaron en Manila las noticias de las probabilidades de guerra con el imperio de Annam, y descubre el ardor guerrero de los indios que tímidos y respetuosos hijos de las selvas y tan impasibles á primera vista, demostraron con inequívocas pruebas la sublimidad de su exaltacion guerrera. Una vez designadas las tropas que debían formar parte de la empresa, muchos de los soldados que pertenecian á ellas y que debían recibir sus licencias, por haber terminado el tiempo de servicio que la patria exige para defenderla, se presentaron á sus jefes suplicando se les permitiera continuar en las filas, no por uno ni dos años mas, sino por tiempo indeterminado.

Un periódico militar explica lo que hay en el tan cacareado asunto de la imposición de cantidades por los cuerpos del ejército en las cajas de depósitos. En el año 1852 se dió orden para que los cuerpos depositasen en la caja general de depósitos el fondo llamado de Prendas mayores, cuyas existencias no se emplean, sino cuando se procede á hacer alguna construcción, llevando además consigo la condicion de poder ser devueltas, mediante aviso, con quince dias de anticipacion.

Después de aquella fecha son muy pocos los cuerpos que han llevado sus fondos á la caja de depósitos, por la escasez á que estos han quedado reducidos, y así es que no se ha vuelto á pensar en la ejecucion de la orden arriba citada. Recientemente se ha dado alguna otra orden mas que por la direccion de infantería, respecto á los batallones provinciales, y hace pocos dias por la direccion de la Guardia civil, por lo que hace al fondo de vestuario, que se conoce en dicho cuerpo, y cuya disposicion, limitada solo al mismo, es la que debe haber dado lugar á la controversia suscitada entre algunos periódicos.

Ha sido puesto en libertad el teniente coronel D. Manuel Ramon y Romero, que hace 24 meses se hallaba preso en el castillo de la Aljaferia de Zaragoza. La España Militar dice que este sugeto, víctima de una calumnia, según le comunican personas que debían estar bien enteradas del asunto, ha sufrido resignado un tiempo tan largo de incertidumbre y de dolor, si bien es cierto que su reputacion ha salido sin mancha, y se le mandan volver sus haberes devengados.

Leemos en La Palma de Cádiz: «Nuestros descendientes del Perú, en la parte oficial, están á la misma altura de civilizacion y de libertad que los salvajes indios á quienes el valor de sus padres, nuestros hermanos, sujetaron y enseñaron las prácticas religiosas y sociales. Un tal Ayllon, agente fiscal de la provincia de Pirra, acaba de dar á la Europa la prueba mas solemne de su capacidad, poniendo entredicho á los periódicos españoles en aquel pais, regado y fecundado con sangre de España. Recomendamos á nuestra escuadra del Pacifico esta acto puramente indio, no porque pueda la noble España sentirse de tan extraño comportamiento, sino para que no se admiren nuestros ilustrados marinos, si al saltar en tierra salen á recibirlos los peruanos Ayllon y compañía con el quitasol, las plumas de pavo real, el collar de huesos y las narices horadadas para la argolla.»

El autor del célebre folleto El Papa y el Congreso M. de la Guerniere, ha dirigido al periódico La Francia una carta en que trata de los asuntos de Italia. El publicista francés dice que solo hay dos soluciones posibles para el conflicto actual. La primera es el abandono de Roma, que arrastraría la caída del Papa y la unidad de Italia. La segunda es la ocupacion limitada de Roma con un objeto determinado y bajo reservas formales, propias para conciliar la independencia del Padre Santo y las legítimas aspiraciones en las poblaciones romanas hacia el desenvolvimiento de su existencia política. Sobre la primera solucion emite el siguiente juicio: «La mayor desgracia que podía pesar sobre Italia seria llegar al término de sus ambiciones y destronar al Papa en Roma para establecer el coronamiento de su unidad. Ella encontraría allí, no sólo la necesidad de una guerra contra el Austria para emancipar la Venecia y el peligro de una guerra general, sino tambien el grito de las conciencias, el remordimiento de la apostasia y la subyugacion de todas las grandezas de su historia y de todas las esperanzas de su nacionalidad á la revolucion.» La segunda solucion promete examinarla en una próxima carta, de que oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores.

En Carmona se hacen preparativos para recibir á S. M. cuando pase para Sevilla. Además se ha acordado celebrar tan fausto suceso repartiendo limosnas á los pobres.

Gran número de costureras se están ocupando en el adorno de la preciosa tienda de campaña que la municipalidad de Córdoba destina para que SS. MM. descansen en el real de la feria.

Se ha acordado en Córdoba que en el solemne acto de recibir á SS. MM. en la puerta llamada del Perdon, en la santa iglesia catedral, lleven las varas del palio ocho señores curas parrocos. Al llegar al coro se entonará un solemne Te-Deum, y en seguida se dirá por un señor capellan una misa rezada, concluida la cual se dirigirán Sus Majestades á Palacio.

Los talleres de ebanistería y tapicería de Barcelona están haciendo un buen negocio, gracias al viaje de nuestros reyes, pues son muchos los pedidos que han hecho varias municipalidades para adornar las habitaciones en que han de hospedarse Sus Majestades.

En la mañana del domingo se verificaron seis matrimonios en la parroquia de San Pablo y hasta 26 amonestaciones en las demas de la poblacion. El tiempo habia refrescado mucho en aquella ciudad.

En Sevilla hay aun quien cree que la carne de cerdo es perjudicial á la salud mientras no llegue el invierno. La creencia está perfectamente desmentida por la práctica y con los estudios y acuerdos de ciencia.

Se ha publicado un folleto anónimo, en el cual se tratan diferentes cuestiones enlazadas con el porvenir y el presente de las pro-

vincias de Ultramar, y en especial de la isla de Cuba. Ocupa el primer lugar la relativa á la asimilacion de esta como de las demas provincias ultramarinas á las Instituciones de la Península. La segunda cuestion que se dilucida es la de la conveniencia ó inconveniencia de separar del mando superior militar y civil de dichas provincias la gestion económica; ó lo que es lo mismo, si la superintendencia de Hacienda debe continuar unida ó no al gobierno-capitanía general de aquellas posesiones.

Ayer salió para Andalucía el Sr. Perez del Alamo.

El diputado, de la minoría moderada don Martin Belda ha llegado á esta corte, procedente de los baños de Alzola.

Veintidós consejos de guerra se hallan en permanencia en Nápoles, no solo contra los arribaldinos sino principalmente contra los borbónicos, lo cual hace decir al publico que el estado de sitio se ha puesto para los realistas. Los consejos de guerra segun escriben á un diario absolutista, juzgan y condenan á pobres infelices, víctimas de una simple denuncia anónima. Los voluntarios desbandados de Garibaldi han ido á unirse con las partidas realistas.

Una lucha atroz ha tenido lugar en Capodi-Monte (Nápoles) entre una patrulla de guardias nacionales y las mujeres del pueblo. Parece que una de estas se burló del uniforme ó de la facha de un guardia nacional, burla á la que este respondió con un terrible bofetón. A los gritos de esta mujer acudieron otras mujeres, que se echaron sobre los nacionales con la mayor furia, hasta el punto, nunca justificado, de que los guardias hicieron fuego contra ellas. Varias de las mujeres fueron muertas ó heridas. Entre los guardias nacionales que hicieron fuego se hallaba el padre de una de las víctimas.

La Opinion de Valencia lamenta el estado de escasez á que han llegado los fondos de la asociacion de beneficencia de Nuestra Señora de los Desamparados; escasez consiguiente á las pocas limosnas que ingresan en la asociacion.

La feria de Sueca ha estado bastante animada, lo mismo que la de Albacete. La afluencia de gente de la provincia de Valencia ha sido causa de que las corridas de toros verificadas en esta última poblacion hayan estado poco concurridas.

El señor obispo de Oviedo ha dirigido una pastoral á todos los fieles de su diócesis, en la cual al par que les saluda cariñosamente y les agradece las continuas pruebas que de su afecto recibe, les recomienda la perseverancia en el camino de la moral cristiana, base firmísima de la ilustracion y progreso de los pueblos.

A la feria y exposicion que deben celebrarse en Argel en la primera quincena de octubre, se cree que concurrirán muchos negociantes y ganaderos de la Península, sobre todo de nuestras provincias del litoral del Mediterráneo.

En uno de los talleres de platería de Córdoba se está concluyendo una preciosa botonadura de filigrana de oro para el traje andaluz que se le regalará á los infantes.

El liceo de artesanos de Badajoz va á celebrarse en los dias 18, 19 y 20 del actual, una exposicion artistica é industrial.

El Diario Español confirma lo que nos ha comunicado nuestro corresponsal de Paris relativamente á la solucion de la cuestion promovida por el discurso del emperador de los franceses. «Nuestras noticias, dice el Diario, están conformes con las que publica la carta que antecede. El gobierno ha debido recibir ya el despacho en que el general Concha daba cuenta de su entrevista con Luis Napoleon, despues de haber dado lectura de él á Mr. Thouvenel, y este á su vez al emperador. Dia llegará en que se publi-

que este despacho, y entonces se verá la razon que tenemos al interpretar, del modo que lo hicimos, el discurso del emperador de los franceses, contestando al del embajador de España. Por lo demas, todas las cartas de Paris, recibidas estos dias, están unánimes en manifestar el sincero deseo de aquel gobierno, de estrechar mas y mas sus relaciones con España, y todo hace creer que la cuestion de Méjico se resolverá de un modo altamente satisfactorio para nuestro pais.»

Dice el Eco de Badajoz: «Nos consta por conducto fidedigno que la junta consultiva del ministerio de Fomento, ha informado favorablemente el expediente instruido por la compañía del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz, proponiendo una variacion en el trayecto de dicha via, comprendido entre la Laguna de Caracul y Villanueva de la Serena. Esta variacion mejora considerablemente el trazado, y asegura el porvenir de la linea aproximándola á los ricos criaderos de Belmez y Espiel, y las importantes minas de Almaden.»

El Sr. D. M. Ibo Alfaro, autor de varias obras originales, ha sido declarado miembro de la Academia de los Quirites (en Roma), cuyo diploma ha recibido ya.

Los generales Dulce y Prim fueron recibidos anteayer por S. M.

En la jurisdiccion de un pueblo distante seis leguas de Granada se ha descubierto una cuenca carbonífera de gran estension y riqueza segun dice un diario de aquella capital.

En el ministerio del Interior italiano se está haciendo un trabajo de depuracion que será sometido en breve al Consejo de ministros, y por el cual serán separados una porcion de empleados del orden civil á quienes no se juzga idóneos. Varios de ellos deben ser reemplazados, segun dicen, por oficiales militares superiores que consienten en ejercer cargos administrativos á causa de la situacion excepcional del pais. Esos oficiales ya elegidos son conocidos por su carácter energético y serán enviados como prefectos á la Italia meridional.

El personal de la marina italiana va á ser reorganizado nuevamente, porque encerrará á lo que parece, elementos muy diversos. Se le echa en cara su flojedad con los garibaldinos y su indiferencia por la unidad. El almirante Persano, ministro de la Marina, que está de vuelta en Turin, no ha ocultado al llegar su descontento, y quiere hacer un ejemplar.

En la prevision de las actuaciones judiciales que van á entablarse contra Garibaldi, varios abogados y oradores distinguidos le han hecho ofrecer sus servicios. Entre estos se cuenta el diputado Brofferio, conocido por sus opiniones avanzadas y por su talento.

Aun cuando el gobierno otomano ha hecho fijar en los cuarteles de Constantinopla la noticia de la entrada de los turcos en Cettigne, no parece que haya resultado cierta. El ejército de Omer-baja no ha pasado los desfiladeros de Dobersco-Selo, situados entre Rieta y Cettigne, que son de fácil defensa y protegen por la parte Sudeste la pequeña capital del Principado. Lejos de avanzar el ejército turco, se sabe que han principiado negociaciones, aun cuando no que proposiciones sean las que el gobierno otomano piensa hacer en Cettigne. Es de suponer, sin embargo, que no se aparten mucho de las bases del ultimatum de abril, en el cual no iba envuelto el reconocimiento del señorío de la Puerta por el Montenegro.

L'Echo de la Presse, periódico que se publica en Paris, trae un artículo en que, con el epigrafe de Francia y España, se hace generalmente justicia á nuestro pais, y revela su autor, el diputado Sr. Du Hamel, conocernos á fondo, por mas que en la cuestion de Méjico no estamos de acuerdo con

LOTERIA MODERNA

ESTRACION DE AYER

Números tomados al azar

Con 70,000 duros..... 26.698
Con 30,000..... 2.090
Con 15,000..... 1.237
Con 7,000..... 4.206
Con 3,000..... 12.615

Con 1,000 duros.

10.580 12.433 3.004 123.220 13.901 8.312
6.411 8.035 14.997 15.023 28.050 14.435

Con 500 duros.

23.996 4.653 11.083 2.039 17.158 20.042
28.904 10.387 4.845 2.704 17.460 6.235
13.578 7.903 10.906 14.431 29.796 3.039
19.132 27.281 7.934 23.396 20.924 2.912
23.213 8.262 29.380 17.674 14.665 6.169
10.844 29.348 29.936 1.070 20.822
13.635 21.170 18.023 2.554 26.711
23.376 21.876 12.520 16.892 14.229
22.100 3.236 3.184 25.938 7.604

Con 200 duros.

19.849 18.746 25.724 4.636 11.277 9.959
26.993 21.291 19.098 8.099 17.443 24.875
27.730 21.301 8.198 19.074 13.951 17.406
28.068 14.285 26.773 24.616 20.347 15.004
3.916 18.016 23.203 28.628 20.869 10.399
16.477 29.248 23.804 19.235 8.016 24.727
24.918 26.080 2.079 2.872 18.700 26.046
11.270 7.530 18.282 5.194 7.795 28.330

Con 200 duros.

14.755 26.045 8.567 19.043 14.981 14.848
20.336 6.361 13.811 5.384 25.530 19.974
21.369 27.094 2.350 26.238 19.719 16.087
6.473 6.706 24.428 26.983 26.747 24.937
7.404 29.283 10.983 9.058 17.831 2.391
14.866 11.863 6.467 20.904 18.359 11.173
20.448 1.183 1.930 22.219 29.224 24.400
23.544 12.744 28.287 7.137 28.481
6.359 20.415 1.878 12.792 9.088

Con 100 duros.

2.417 2.306 3.231 25.491 17.153 23.771
23.364 24.730 20.416 6.996 1.475 27.249
5.881 13.630 24.579 8.947 19.366 26.619
1.637 25.744 19.813 9.748 29.338 15.154
28.700 20.772 23.857 8.828 18.157 4.977
25.029 28.168 8.340 24.875 22.679 24.587
6.82 13.872 24.081 26.179 19.418 18.578
28.697 28.262 4.327 4.133 8.178 23.700
24.847 4.584 12.749 7.129 13.437 800
28.507 18.180 29.757 7.553 7.261 22.316
25.795 19.687 902 4.187 3.048 28.075
3.640 8.853 3.280 16.557 3.697 18.985
23.496 6.224 12.252 14.862 20.630 203
28.599 17.436 25.686 3.951 18.415 10.006
4.628 2.773 26.991 2.998 21.259 28.744
14.118 16.643 24.881 14.793 15.380
8.898 19.336 18.138 19.450 8.440

Con 50 duros.

498 8.875 24.552 4.798 19.510 22.495
18.200 17.912 24.869 25.112 17.442 19.741
15.906 20.323 20.191 18.865 22.350 1.803
3.225 7.498 4.200 6.594 22.920 12.249
10.498 38.28.189 28.537 8.044 13.487

Con 50 duros.

23.492 20.775 4.927 27.330 8.307 14.184
991 1.870 12.274 7.628 8.046 9.999
12.568 2.237 871 12.200 25.221 20.604
21.541 4.017 5.731 10.653 13.090 6.530
11.393 17.936 13.046 15.138 14.393 23.453
10.487 25.308 23.360 15.656 29.206 14.389
15.887 20.995 8.897 13.446 7.175 28.210
14.510 15.460 21.975 3.971 23.640 20.882
763 23.290 1.240 19.230 4.393 13.712
12.020 329 27.952 19.094 8.348 8.148
3.937 9.183 12.496 29.424 9.979 9.571
24.340 12.118 24.562 18.441 23.400 3.304
25.635 28.025 29.147 22.559 6.293 13.300
26.582 3.924 23.244 15.105 21.891 24.626
8.503 23.702 29.187 14.979 19.809 21.193
24.281 13.197 24.131 9.337 18.760 22.117
28.542 7.362 4.941 3.638 4.961 16.119
2.228 14.097 8.715 29.081 11.328 29.880
2.775 6.558 9.128 8.082 9.585 26.757
21.377 15.839 29.976 16.430 25.199 8.027
11.757 5.170 9.153 24.336 14.123 8.025
25.036 19.556 22.097 17.282 25.720 24.007
27.058 17.196 21.957 6.005 18.589 8.961
16.134 23.716 21.944 14.334 13.860 18.998
17.622 3.606 738 24.407 1.920 29.525
22.064 27.033 5.242 19.760 19.358 23.259
24.946 28.397 29.860 22.452 9.638 6.245
15.631 11.973 27.899 23.381 27.400 18.941
14.898 17.083 13.443 14.747 19.838 12.379
11.928 11.713 12.072 9.588 19.748 22.033
24.486 3.954 8.437 8.039 12.664 20.104
20.532 19.006 28.398 10.733 26.355 8.142
13.061 14.170 3.169 25.588 6.121 13.877
9.634 10.102 8.004 448 3.534 22.968
10.245 2.042 29.853 6.860 21.956 16.610

Con 50 duros.

20.639 27.436 19.063 5.234 2.743 13.745
7.354 1.420 24.087 1.368 6.283 20.335
2.593 23.155 21.884 21.610 19.385 21.268
19.732 9.786 24.832 3.471 286 8.431
25.964 20.226 29.791 2.409 156 107
22.389 8.635 25.737 16.897 17.022 20.087
26.702 12.112 13.344 12.165 9.179 21.814
108 13.314 6.408 4.556 13.421 17.929
3.211 29.857 17.672 25.432 18.903 22.565
15.280 29.435 29.432 26.851 16.878 17.945
29.099 20.547 8.379 3.840 9.341 13.425
18.926 17.002 24.365 2.719 24.574 18.745
18.682 19.807 23.277 28.631 8.543 4.241
17.956 29.200 18.435 21.514 27.889 6.605
24.327 16.825 19.646 16.810 10.049 23.799
3.874 12.230 27.732 13.478 27.953 2.611
17.882 3.832 9.858 29.591 8.496 3.788
22.438 24.449 1.123 20.125 2.870 3.318
11.391 9.207 18.222 22.457 10.625 7.862
22.980 19.285 12.578 8.316 20.529 3.762
8.087 18.443 22.818 7.128 23.879 818
4.523 9.953 1.313 16.920 2.388 25.840
24.067 12.280 8.205 3.394 17.665 16.654
20.559 26.230 5.382 7.622 20.574 19.763
18.740 29.350 16.922 15.880 14.638 21.972
8.374 3.306 28.518 9.721 4.938 1.721
5.180 20.406 16.333 7.255 21.583 17.892
20.439 13.765 9.622 19.808 13.409 27.466
28.602 10.359 10.936 22.020 20.873 10.300
27.293 29.461 22.354 20.876 12.117 2.583
7.099 14.248 21.739 16.593 23.798 27.541
2.536 11.292 18.823 29.941 11.382 4.829
21.601 9.806 5.188 22.350 22.632 24.751
25.485 5.393 12.113 2.024 15.820 8.596
15.489 8.104 2.683 7.412 1.249 24.529

Con 50 duros.

13.679 1.818 5.544 534 6.880 14.516
18.461 12.479 13.389 24.515 29.066 11.488
10.499 9.895 14.644 28.473 19.247 26.533
3.297 29.468 23.818 21.198 29.503 22.634
11.095 10.555 782 22.277 11.557 24.342
7.591 29.749 4.634 2.181 7.751 15.042
21.776 18.064 14.534 22.777 18.151 10.926
23.585 27.595 17.561 26.924 12.159 6.951
18.945 27.

el artículo. Nos parece sumamente curioso el significado que en el Sr. Du Hamel hace el tratado de ambas naciones. Literas nuevas, dice, han ocurrido en estos últimos tiempos el horizonte político de dos naciones vecinas, nacidas para simpatizar estímulos y honrarse mutuamente. Su blasón de guerra antigua y tradición hereditaria, es figura en la historia. Si la una cita a Pelajo, la otra cuenta a Carlo Magno. La Iglesia ha dado a sus soberanos el bautismo de Majestad Cristianísima y Majestad Católica. Ambas cuentan un santo entre sus reyes. Francia y España, las dos naciones más importantes de la cristiandad, las dos más bravas y más caballerescas del mundo, son las mejor organizadas para entenderse y prestarse mutuo apoyo.

El ayuntamiento de Málaga ha declarado de utilidad pública la construcción del trayecto de ferrocarril movido por fuerza animal que ha de unir aquella ciudad con la de Vélez-Málaga, y se espera que pronto se sacará a subasta la construcción de la vía.

Dicen los diarios malagueños que se presentan algunas dificultades para la construcción de dos fuentes públicas que se proyectaba hacer para cuando fuesen SS. MM.; pero que tales dificultades pueden y deben vencerse, porque el surtido de aguas es una necesidad cada día mas apremiante en aquella ciudad.

Los objetos relativos al ramo de instrucción pública presentados en la Exposición universal, parece, según nos escriben de Londres, que no han ofrecido grande importancia ni ventajas en sus aplicaciones. Sin embargo, creemos que el Sr. Carderera, que ha ido a estudiar estos objetos, que regresará a Madrid del 18 al 20 del actual, y que piensa publicar un libro acerca del particular, dará a conocer en todos sus detalles los adelantos que de la indicada exposición puede prometerse el ramo de instrucción pública.

Según resulta del estado que contiene el movimiento de fondos que tuvieron los pósitos en el año de 1861, han funcionado 82 establecimientos, los cuales tuvieron en pajaras y arcas antes de empezar la recolección de frutos, 775 fanegas 34 cuartillos de trigo; 101 fanegas 27 cuartillos de cebada, y 63,925 rs. 36 cént.; reintegraron los dueños en la cosecha 29,977 fanegas de trigo; 405 fanegas 24 cuartillos de centeno; 10,332 fanegas 4 cuartillos de cebada y 25,398 reales 47 cént. en dinero; y se repartieron con destino a la sementera, 47,862 fanegas 37 cuartillos de trigo; 102 fanegas 24 cuartillos de cebada y 2,763 rs. 5 cént. en metálico. Con estos fondos fueron socorridos mas de 3,200 labradores pobres y necesitados, en los distritos municipales que funcionan estos establecimientos, tan beneficiosos para los pueblos.

Las últimas noticias de Nápoles, dicen que en tres días se habían hecho allí seiscientos prisioneros, y que el número de presos en Sicilia era mucho mas considerable. Ya hemos dicho que el general Lamarmora está aprovechando las facultades de que se halla revestido por el estado de sitio para estipular la sociedad llamada de la Camorra, a la que se hallaba afiliada toda la gente de mal vivir.

De Murcia dicen el 4 que se hallaba muy animada aquella ciudad con la próxima ida de S. M., lo cual hace que se activen notablemente los trabajos de la línea férrea, hasta el punto de que el día 30 del pasado pudo llegar la locomotora desde Cartagena al puerto de San Pedro, en cuyo punto se encuentra casi concluido el desmonte; y como quiera que también hay algunos trabajos hechos desde dicho punto a Murcia, es indudable que la empresa concesionaria realizará su idea respecto a este trozo de línea, y que por ella podrá S. M. hacer su viaje. Sin embargo, no podrá abrirse seguidamente al público, porque la mayor parte de los trabajos para pasos de aguas son provisionales, con especialidad en la huerta. También están recibiendo notable impulso las obras del nuevo teatro, con objeto de que la Reina pueda inaugurarlos. Al efecto se admiten a trabajar a cuantos albañiles, carpinteros y pintores se presentan.

En la provincia de Almería se contaban en 1860, 81 pósitos con las existencias de 10,935 fanegas 17 cuartillos de grano, y 95,110 5/8 rs. en dinero en créditos cobrables, 40,857 fanegas 21 cuartillos y 137,893 reales 67 céntimos; de dudoso reintegro, 5,625 fanegas 13 cuartillos, y 41,082 2/2 además de 4,794 fanegas 9 cuartillos de grano y 49,608 6/7 que se consideraban incobrables. Comparados estos datos con los que se recogieron en el año de 1850 y se publicaron con la real orden de 9 de Febrero de 1861, aparece un aumento de 6,121 fanegas de grano en existencias y créditos cobrables.

Una de las invenciones que mas llaman la atención en la Exposición de Londres por su utilidad humanitaria es el aparato conocido con el nombre de *malata-camilla* (*sac-brancard*), de sumo interés para los soldados en campaña, a quienes puede prestar servicios diversos. En efecto, puede servir a la vez de tienda de abrigo, de cama de hospital provisional, de camilla cubierta con almohada, y con tener además prendas de vestir, pertrechos de guerra y objetos de botica. El emperador de las francesas ha dado orden de que se envíen al ejército expedicionario de Méjico cierto número de malatas-camillas. Semejante invención es debida a M. Joubert, primer agregado al gabinete del emperador.

La batería de a caballo, inventada por un americano está llamada a producir un gran cambio en la táctica. Consiste este aparato en nueve cañones colocados delante del pecho del caballo, los cuales pueden ser disparados a un mismo tiempo por el ginete con solo tirar de un cordón que tiene en la mano, que está asegurado en el estribo, y que puede mover con el pie. No se necesitará mucha práctica para servirse de este

invento como de un arma peligrosa, puesto que los ensayos hechos han dado resultados muy satisfactorios, y no será difícil que en algunas de las primeras batallas que se den en los Estados Unidos lo veamos ya puesto en uso y ejerciendo su poder destructor.

La compañía dramática que dirigen los hermanos Gomez, ha comenzado a funcionar en el teatro de Córdoba. La primera obra que ha ejecutado ha sido *La oración de la tarde*, con bastante éxito. La compañía de baile ha gustado mucho.

El célebre guitarrista Huertas sigue dando conciertos en Zaragoza, y obteniendo grandes aplausos.

El gran festival que se celebrará en Barcelona por todos los orfeones y sociedades corales de Cataluña, se ha aplazado para los días 27, 28 y 29.

Dicen de Barcelona que el Sr. Asquerino va a dar al Sr. Valero un drama que acaba de escribir para que se estrene en el teatro principal de aquella capital.

La señorita D'Herbil está ahora en Villanueva y Geltrú, donde ha dado algunos conciertos.

El tenor que toda la prensa dijo haberse presentado en el teatro de Copenhague causando una gran sensación y un entusiasmo que cantaron los poetas de Dinamarca y esculpieron en bronce los artistas, se llama Nyrup. Este es hijo de un pescador de la provincia de Seeland, y llegó a Copenhague hacia el fin de 1859. Impulsado por su afición a la música, aprendió por sí mismo el oboe, instrumento que llegó a manejar con tanta maestría, que en algunos meses de estudio fué admitido en una orquesta. A mas de su natural disposición para la música, la naturaleza había dotado a este artista de una voz tan privilegiada, que todos los que tuvieron ocasión de escucharle le aconsejaron que se dedicase a cantar. Hizolo así, y después de dos años de estudio, se presentó por primera vez al público en el teatro de la Opera Real con la parte de Masaniello en *La Mutta di Portici*, y aquel hombre que no había recibido educación ninguna musical, que apenas hacia dos años que había comenzado a aprender el canto, arrebató a los espectadores, no solamente por su magnífica voz y la corrección de su estilo, sino por sus grandes cualidades como actor. En la escena del delirio, los aplausos le interrumpieron varias veces, y todo el mundo decía que el actor mas ejercitado no hubiera hecho mas. A partir de este momento, la carrera artística de Nyrup ha sido una serie de triunfos.

El señor obispo de Orihuela ha mandado adornar las habitaciones de su palacio para que sirvan de hospedaje a SS. MM. a su paso por aquella población.

Según escriben de Elda, el ayuntamiento de dicha villa se propone construir un camino desde el pueblo a la nueva estación del ferrocarril que debe abrirse en breve al servicio público.

Los diarios de Sevilla aplauden el celo de la dirección general de correos por haber dispuesto que desde el 11 del actual vaya la correspondencia pública desde Madrid a Santa Cruz, por el ferrocarril, con lo que llegará el correo a la línea de Andalucía, con algunas horas de adelanto.

El 22 del corriente se subastarán en el monasterio del Escorial, el fruto de bellota de la dehesa del Espadañal y los pastos y caza del cuartel de las Radas.

El 11 de octubre próximo se celebrará nueva licitación para el suministro de 2,000 correajes para el surtido de los buques de guerra que se hallan en construcción.

El 1.º del mismo mes se subastará el surtido de gorros de fieltro de lana para la marinería del Ferrol, Cádiz y Cartagena.

El último número del *Semanario económico hispano-americano*, ocupándose de la carta dirigida por el Sr. Madoz a los comerciantes, industriales y periodistas que le felicitaron por sus discursos parlamentarios en la discusión del proyecto de ley reformando los derechos del papel de imprimir, hace una ligera reseña de los últimos debates económicos entre proteccionistas y libre-cambistas, é insertando los párrafos mas notables de ese importante escrito, dice que no solo en Cataluña, sino en el resto de España, habrá partidarios la indicada carta.

El antiguo colegio de San Ildefonso ha cambiado su nombre en el de San Ignacio de Loyola, para distinguirse del de los reverendos padres escolapios establecido en Alcalá, y a juzgar por los resultados que han dado los exámenes de prueba de curso, los padres de los alumnos pueden estar satisfechos de la buena dirección de la enseñanza.

En la entrega 20 de la *Historia filosófica de la Religión cristiana en sus relaciones con la civilización*, que publica con aceptación don José Lesen y Moreno, dice comparando las costumbres de los israelitas con las de los demás pueblos contemporáneos suyos: «La civilización es muy moderna, y si bien no negaremos que llevamos infinita ventaja a los pueblos anteriores al cristianismo, y que nos hemos constituido con mas rapidez, merced a tan saludable doctrina, no debemos olvidar que la posesión de esa ciencia que hoy nos alumina, nos ha costado improbos trabajos y conquistas, así en el terreno material, como en el intelectual y moral, y que hasta ahora no hemos podido hacer mas que derrocar la idolatría, y ha sido bastante, reunir cuanto la antigüedad tenia disperse, y raciocinar sobre ello; pero no pensemos haberlo descubierto todo.»

El conocido editor y librero de esta corte, señor Villaverde, acaba de publicar con el título de *El Buen Sancho de España*, una colección metódica de máximas, proverbios, sentencias y refranes, acerca de la agricultura, ganadería y la economía rural.

Los periódicos de Vigo elogian un magnífico plano de la Coruña en relieve que han ejecutado dos jóvenes hermanos llamados Adolfo y Enrique Cañal, en cuyo minucioso trabajo han empleado todas las reglas del

arte de construcción, viéndose perfectamente trabajados en miniatura todos los edificios de la población y los accidentes del terreno, lo mismo que las aguas del mar y las embarcaciones surtas en el puerto.

Hanse sentido en Mahón algunas fuertes tormentas precursoras del otoño, que ahorraron bastante las aguas del puerto y ocasionaron algunas averías en las embarcaciones menores; aunque no hubo desgracias personales.

Las *Novidades*, dando por supuesto que se ha hecho un nuevo convenio con Francia para arreglar nuestras diferencias en Méjico, preguntan: «Si se ha partido ó no del tratado de Londres, y si en el nuevo convenio ha tomado parte la Inglaterra.» Nuestra respuesta será bien sencilla: no se ha hecho ningún nuevo convenio con Francia.

El lunes fueron de Madrid a Vallecas por el ferrocarril del Mediterráneo, para asistir a la fiesta religiosa y a la corrida de novillos de dicho pueblo, mas de once mil personas.

Un periódico amigo del gobierno dice que las Cortes se abrirán el 1.º de noviembre. Esto es materialmente imposible, porque aun no puede asegurarse si para dicha época habrá vuelto la Reina a Madrid. Lo cierto es que las Cortes se abrirán tan pronto como sea posible, y seguramente antes de terminar el año.

La *Regeneración* confirma lo que hemos dicho, de que no tiene fundamento la noticia de que monseñor Barilli va a ser relevado de la nunciatura en Madrid.

El subsecretario de la Gobernación señor Cánovas del Castillo, salió ayer mañana con dirección a Málaga a hacer uso de la licencia que hace tiempo tiene concedida.

El ferrocarril desde la frontera napolitana a Roma se inauguró, como ya se dijo, el 30 del pasado mes. La vía está terminada excepto un viaducto sobre el río Liri, obra de poca importancia. El gobierno pontificio, sin embargo, se opone a abrir la vía al servicio público.

El embajador de Francia en Turin no marchará a Génova como han dicho varios periódicos. M. Benedetti se embarcó el 7 en Marsella para Bastia, su país natal, en el vapor de la compañía Velery.

Con un retraso que no sabemos a qué atribuir recibimos ayer al mediodía los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 8 por la tarde.

La bolsa se mantiene muy firme.

Turin 8.

En la relación del combate de Aspromonte se hace constar que Garibaldi se negaba a rendirse cuando empezó la lucha.

Paris 9.

El 3 por 100 interior a 48 1/4; el exterior, a 00 0/0; diferida, a 44 1/8; y la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-60; el 4 1/2 sin cupón a 96-60.

Londres 9.

Las consolidadas inglesas quedan a 93 5/8 a 3/4.

Nuestro corresponsal de Paris nos escribe ayer que habían sido presos tres italianos que habían intentado arrojar bombas en el ferrocarril de Orleans al tiempo que los emperadores salieron para Biarritz.

En Nápoles sigue reinando gran efervescencia. El partido de acción se muestra sumamente exasperado después de la derrota de su jefe, sobre todo contra los franceses residentes en Nápoles. Parece que en toda Italia se trabaja en organizar una vasta conspiración para sacudir el yugo francés.

Una carta particular que recibimos ayer de Paris nos asegura que para la solución de la cuestión romana se hará una nueva elección.

Entre las personas de la servidumbre que acompañan a SS. MM. en el viaje a Andalucía, omitimos anteayer a los caballeros señores D. Emilio Peralés y D. Luis Leon, que son los que por turno deben acompañar a SS. MM.

Para la procura de los tribunales y juzgados, vacante en el colegio de esta corte por fallecimiento de D. Mauricio José de los Mártires, ha sido nombrado D. Manuel Martín Veña, procurador mas antiguo del juzgado del Norte de las afueras de esta capital, conforme está prevenido en reales disposiciones.

Las *Novidades* dice que ha oído asegurar que está acordado el indulto para los Sres. Ruiz Pons, Ariño y consortes; así como para los sentenciados a consecuencia del conato de publicación del periódico clandestino el *Monigote*. Nosotros nada hemos oído sobre este particular.

El próximo sorteo de la lotería moderna que se verificará el día 20 del actual, comprenderá 40,000 billetes, a 40 rs., divididos en décimos a 4 rs. cada uno. Habrá 1,019 premios, distribuyéndose en estos 60,000 pesos fuertes. Los premios mayores ascenden a 19.

El general napolitano Bosco, va a ser nombrado comandante general del ejército pontificio en reemplazo del general suizo Kautzer que se ha visto obligado a alejarse de Roma por sus inventivas contra los franceses. Créese que con ese nombramiento, una gran parte de las bandos borbónicas que aun vagan por los Abruzzos, irán a engrosar las tropas del Papa.

Dice una carta de Londres que en cuanto se supo en dicha ciudad la insurrección de Garibaldi el gobierno inglés se apresuró a aprovechar esa coyuntura para pasar algunas notas a Mr. Thouvenel, instando la pronta solución de la cuestión romana; y

hasta se asegura que se ofreció como mediador para persuadir a Garibaldi que desistiese de su empresa, con tal que el gobierno del emperador señalase un plazo fijo para la evacuación de Roma; pero con la prisión de aquel caudillo ha cambiado. La curiosidad pública se fija ahora en el proceso que habrá de seguirse en Turin, si no se echa tierra sobre el asunto.

En el nuevo convento de Nuestra Señora de la Paz en Málaga se están haciendo los preparativos para celebrar el acto de tomar el hábito varias novicias, cuyo acto debe tener lugar el 14.

Con motivo de las muchas obras que se están haciendo en Málaga para la recepción de SS. MM., han encarecido los jornales, sobre todo en el ramo de carpintería.

Hoy saldrán de Palma para Valencia los sentenciados de Loja que se hallan confinados en las Baleares.

En Villacarriedo, provincia de Santander, se están sufriendo unas fiebres tifoideas que han hecho algunas víctimas, pero que van y desapareciendo. En todo el resto de la provincia se disfruta de buena salud.

No es cierto lo que escriben a *Las Novidades* desde San Ildefonso, respecto a que se trata de proponer al P. Claret para el arzobispado de Sevilla. El confesor de S. M. ni el gobierno han pensado en semejante cosa. El propuesto para el arzobispado de Sevilla, ya lo dijimos anteayer: es el arzobispo de Valladolid, Sr. Cuesta y Lastra.

Los soldados de nuestro ejército que han obtenido últimamente licencia temporal para sus casas, son sobre unos 7,000, según noticias que tenemos por seguras.

El día 8 aun no había llegado a Southampton el vapor que debe conducir a Sevilla a SS. AA. los duques de Montpensier. Esto ha consistido en que deseando SS. AA. hacer el viaje en el *Isabel II*, y hallándose este buque en comisión, cuando fué señalado por SS. AA. no pudo salir de Cádiz hasta el día 3. Pero de todos modos tendrán los duques tiempo de satisfacer su ardiente deseo de hallarse en Sevilla para recibir a SS. MM.

En el tránsito de Navarra a Madrid, varios ayuntamientos han acudido a felicitar al general Prim por su conducta en Méjico.

Se ha expedido una real orden por el ministro de la Gobernación, disponiendo que los gobernadores de provincias no concedan pasaportes para Tetuan sino a las personas que ofrezcan garantías, impidiendo el embarque de los que solo vayan provistos de cédula de vecindad, como cuando dicha plaza estaba ocupada por los españoles.

Las *Novidades* comentando el parte transmitido a Paris desde Madrid, de que tienen conocimiento nuestros lectores, dice que lo que telegrafió el corresponsal de la Agencia Hayas fue que la noticia que iba a dar era oficial y no que la publicara el periódico oficial; y después añadía: «A consecuencia de explicaciones entre el general Concha y el emperador, las diferencias se han arreglado.» Añade *Las Novidades* que en Paris es donde se dió sin duda a este parte la interpretación errónea que aparece de la versión publicada por los periódicos de aquella capital.

La causa de la calle de la Justa va tocando a su fin. Ayer ha pasado por término de dos días al procurador de Montero, y después pasará al ponente por el tiempo necesario; de modo que es de suponer que la vista podrá tener lugar hacia fines de mes, según nuestro cálculo. Parece que tomarán parte en la defensa de Gener los Sres. Pacheco y Aparici y Guizarro. Así al menos lo han acordado ambos letrados, presentando a la sala el escrito procedente. Como el Sr. Pacheco al salir para el extranjero creyó posible no regresar antes de la vista, aconsejó a Gener que por sí acaso eligiese otro abogado. Gener se dirigió a Aparici, quien aceptó para el supuesto caso de que en efecto no regresase a tiempo el Sr. Pacheco; pero al saber la llegada de este, declinó su encargo. El Sr. Pacheco, sin embargo, parece que manifestó que tendría un placer en que una persona tan digna como la que habla sido designada para sustituirle, informase a su lado, y de aquí la circunstancia que dejamos referida de que ambos asistirán a la defensa.

Ha regresado a esta corte bastante restablecido de su salud, el Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco.

Ayer salieron de Madrid los Sres. Ravina, director de telégrafos; Sierra, jefe de estación, y dos telegrafistas que forman parte de la expedición de SS. MM. a Andalucía. Por de pronto llevan encargo de levantar dos estaciones provisionales en el tránsito, una en Santa Cruz de Mudela, donde se detendrá la primera noche la régia comitiva, y otra en las Carreteras, punto donde saldrán las autoridades y comisiones de Jaén a recibir a S. M. En este punto, además de la estación provisional, tienen que montar un pequeño ramal que desde la línea general empalme con la estación colocada a alguna distancia de aquella.

Ayer han aparecido en los sitios de costumbre las listas de segunda rectificación para las elecciones municipales. La rectificación se ha llevado a cabo con la mayor escrupulosidad, sin desatender la reclamación mas insignificante.

Se ha mandado de real orden al ayuntamiento de Chinchón que proceda a elegir terreno y arbitrar recursos para la edificación de una nueva cárcel, atendiendo a lo costoso que es el componer la actual, que aun con los reparos que se le hicieran, quedaría sin las condiciones convenientes para su objeto.

Por indisposición del Sr. Salas se ha suspendido en el teatro de la Zarzuela las representaciones de la titulada *En las astas del toro*.

Dícese que M. Price trata de dar una función cuyo producto se destinará a la construcción del *latineo* del Sr. Monturiol.

A propósito de M. Price, dice *El Diario de Barcelona* del domingo que dicho señor se hallaba en Bilbao con su compañía. Es una equivocación: solo una parte de su numerosa compañía dará algunas funciones en Bilbao.

Ayer salió para los baños de Busot, provincia de Alicante, ya bastante restablecido de la penosa y larga enfermedad que le ha tenido a las puertas de la muerte, el distinguido y joven actor D. Fernando Ossorio.

En Hungría va a ver la luz pública un folleto importante, escrito a la vez en húngaro y en alemán. Este folleto escrito con intención de reconciliar a Hungría con Austria espondrá el pensamiento del gobierno de Viena.

En Tunes, según se dice, han ocurrido graves desórdenes.

El coronel director de la maestranza de artillería de Madrid D. Narciso Gomez, ha sido nombrado subinspector del arma del distrito de Canarias, y en su reemplazo ha sido nombrado D. Serapio de Pedro, coronel vocal de la junta superior facultativa del ramo. Esta vacante ha sido provista en el coronel del regimiento de a caballo D. José Lassala, quien a su vez será sustituido por el brigadier de caballería, coronel de la plana mayor del distrito de Castilla la Nueva D. Jacobo Gil de Avallé.

Por el ministerio de la Gobernación y después de consagrar al despacho de este expediente horas extraordinarias, se ha concedido autorización a la diputación provincial de Málaga para que adquiriendo el terreno necesario se proceda a la construcción de un hospital provincial, pudiendo S. M. colocar la primera piedra cuando visite aquella población. Este nuevo establecimiento se llamará Hospital de Isabel II.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,467 fanegas de trigo de 43 a 53 1/2 reales fanega, quedando por vender sobre 369; la cebada, nueva de 25 a 28 rs. fanega, y la algarroba a 41.

El corresponsal telegráfico que tiene en Madrid la Agencia Hayas de Paris, nos ha facilitado el texto literal del despacho que envió a aquella capital relativo a las explicaciones que han mediado en la cuestión ya terminada del discurso del emperador y que dice así:

«Havas Paris.

Officiel apres visité et franchises explications ambassadeur Espagne Empe-reur toute divergence opinion terminée. O'Donnell arrivé.»

Una carta de Paris dice ayer que Garibaldi no tenían con él en Aspromonte mas que siete u ochocientos jóvenes que no se habían fogueado; 300 hombres, a lo más, podrían sostener el combate, y estaban decididos a batirse y hacerse matar. Pocos días se han cambiado. El arma blanca es la que ha representado el principal papel. Silenciosos, como gentes que hubiesen querido que el mundo entero ignorase la lucha fratricida, no se oía mas que el ruido de las bayonetas y los suspiros ahogados de los heridos y de los moribundos. Ya mas de 200 voluntarios yacían en tierra alrededor de Garibaldi herido, cuando la oleada de las tropas que aumentaba sin cesar, se adelanta y acaba por cercar a la falanga de *Roma a la muerte* y Garibaldi se rindió entonces. Los soldados y oficiales de ejército regular, no cometieron ningún acto de venganza ni de brutalidad. Los vencedores prodigaban toda clase de cuidados a los vencidos.

Las últimas noticias recibidas de los Estados Unidos, dicen que a pesar de todos los esfuerzos del general confederado Stonewall-Jackson, el ejército de Pope ha logrado reunirse con las tropas del general Burnside. Dicese también que numerosos e importantes destacamentos del ejército del Potomac, se han unido también a las fuerzas de Pope. Mac-Clelland ha abandonado a Aquia Creek a fin de reforzar a Pope y Burnside. Jackson no ha atravesado todavía el Rapidan. El general Sigel ha hecho prisioneros 2,000 confederados que se habían atrevido a pasar el Rappahannock, viéndose obligados a rendirse después de tener 400 muertos ó heridos. En el sud-este, el general confederado Braxton Bragg que estaba en Chattanooga se disponía a marchar contra Nashville, y el ejército del general Heuman ha abandonado a Little-Rock en Arkansas avanzando hacia las fronteras de Missouri y de Kentucky. Las tropas separatistas del oeste van a ejecutar un movimiento general y dentro de poco tiempo el Tennessee y Kentucky estarán enteramente ocupados por los separatistas.

Ha sido nombrado secretario de la dirección general de artillería, el coronel de la misma D. Pedro de la Liave, ocupando la vacante de éste, D. Deroteo de Uffoá, quien a su vez ha sido reemplazado por D. Tomás de Reina.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 8.

En la relación del combate de Aspromonte: «Pallavicino tenía orden de perseguir sin tregua a Garibaldi, si trataba de huir; de atacar y dispersar su columna si resistía. Pallavicino atacó de frente a los voluntarios, y después de un vivo tiroteo ganó la posición de los rebeldes, que cercados y viendo inútil la resistencia, hicieron señal de cesar el fuego. Un jefe de estado mayor fué enviado a Garibaldi, intimándole que se rindiese: este respondió que jamás se rendía. Los rebeldes guardaron prisionero al emisario. Lo mismo sucedió con

el segundo: despues fueron los dos puestos en libertad. Garibaldi solicitó embarcarse en un buque inglés. De sus compañeros, unos decían que ignoraban la proclama del rey; otros, que creían marchar de acuerdo con el gobierno; otros, en fin, que Garibaldi les había engañado. Nicotera, Missouri y Ficeci, habían abandonado a Garibaldi, probablemente para prepararle un movimiento en la provincia, lo que sabido se ordenó su arresto.

Ragusa 8.

Durante las negociaciones de los montenegrinos se han fortificado en sus alturas. Omer-baja sin aguardar la decisión del gobierno ha dado orden de volver a las hostilidades que empezarán hoy.

Belgrado 8.

Ha habido un encuentro serio entre serbios y turcos. La pérdida de aquellos es de cinco muertos ó heridos, la de estos se ignora. Comisarios de ambas partes han marchado a Viedictza para evitar nuevas desgracias.

Londres 9.

El «Daily-News», con referencia á un testigo ocular, dice que los primeros tiros partieron de la tropa; que Garibaldi mandó que no se contestasen, y repitió la orden despues de herido.

Nueva-York 30 de agosto.—Los confederados atacaron la noche del 26, la posición de Manassas, desalojando á los federales, cogiendo nuevo cañones y muchas municiones, y destruyendo el telégrafo del ferro-carril. Dicen que están cortadas las comunicaciones entre Washington y Pope, y que los confederados marchan sobre Centerville. Nuevas noticias dicen que Mac-Clellan se ha venido con Pope y Burnside, y que los confederados fueron al fin derrotados con pérdidas considerables.

Viena 9.

Segun despacho de hoy de Ragusa, el príncipe de Montenegro ha aceptado todas las condiciones de Omer-baja.

Paris 10.

El 3 interior español, á 48 1/4; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida á 00 0/0 y la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 89-70, y el 4 1/2 á 96-70.

Londres 10.

Los consellados quedaron de 93 5/8 á 3/4.

En vista de que algunos de nuestros colegas ha pedido esplicaciones sobre el eclesiástico que fué detenido por la policia vestida de mujer, dice La Esperanza lo que hay del hecho y sus circunstancias, y resulta probado hasta la evidencia, que el tal clérigo tiene hace algunos años trastornada la cabeza; que su monomanía consiste en vestir traje del otro sexo; que la autoridad eclesiástica de Barbastro, de donde procede este infeliz, sobreyó hace cuatro ó cinco años en el procedimiento que siguió contra él por un motivo idéntico; que las aberraciones observadas posteriormente, han pue-

to en claro el estado de su cabeza, y que el señor vicario de Madrid le ha enviado á sus espensas con un guardia civil al gobernador eclesiástico de Barbastro, para que lo recoja en el Seminario, ó haga lo que mas convenga.

Ayer marchó la última de las expediciones que desde principios de junio han estado saliendo semanalmente para conducir enfermos pobres, por cuenta de la hermandad del Refugio, á los baños minerales de Trillo. Pasan de trescientos, como sucede todos los años, los desvalidos de ambos sexos que han disfrutado este beneficio.

Creo La Epoca que aunque nada se ha resuelto en Consejo de ministros sobre la reunión de las Cortes, el pensamiento del gobierno es abrirlas en primero de diciembre. Lo mismo dijo anteayer LA CORRESPONDENCIA.

La Epoca dice anoche como dijo anteayer LA CORRESPONDENCIA, que ha sido presentado por S. M. para la silla episcopal de Sevilla, el arzobispo de Valladolid Sr. de Las- tra y Cuesta.

Ayer mañana dijimos, y anoche lo confirma La Epoca, que es posible que la señora duquesa de Tetuan no pueda acompañar á su esposo en su viaje á Andalucía á consecuencia de hallarse ligeramente indispuesta.

Los periódicos ingleses toman acta de la noticia de haber cesado toda divergencia de opinión entre los gobiernos de España y Francia, y elogian al mismo tiempo á la Reina de España por la amnistía que acaba de conceder á los complicados en la insurrección de Loja y á los desterrados políticos. Este acto de generosa clemencia real lo presentan como ejemplo que aconsejan seguir al rey Víctor Manuel.

Las últimas noticias relativas á la salud del arzobispo de Cantorbery pintan como desahuciado á este prelado y próximo á pasar á mejor vida.

Mr. Charles Ingersall, distinguido ciudadano demócrata de Pennsylvania, ha sido arrestado sin ceremonia en Filadelfia por haber pronunciado un discurso en una pública reunión, en el cual denunció la administración del presidente Lincoln como la mas corrompida de todas las administraciones, y dijo que el Norte no se hallaba hoy mas avanzado en la conquista del Sur que cuando principió la guerra.

S. M. la Reina ha conferido la gran cruz de la orden de Isabel la Católica, al gobernador civil de Alicante D. Francisco Sepúlveda.

El Pueblo de anoche fué recogido.

De Nápoles escriben á La Esperanza, que se ha dado la orden de arrestar á cuarenta y tantos diputados que han declarado que debía considerarse al rey Víctor Manuel como indigno del trono.

Una correspondencia de Roma refiere que el Padre Santo, al saber el desenlace de Aspromonte, expresó su satisfacción con esta frase: «Espere que esto ahorrará muchas lágrimas á esos pobres Italianos.»

Las primeras noticias del combate de Aspromonte calculaban las pérdidas de los voluntarios en 12 muertos y 200 heridos, y no mencionaban siquiera las pérdidas de las tropas reales. Al decir de una correspondencia de Nápoles, que inserta la Gaceta de Turin, no el periódico oficial, las tropas reales no habrían tenido menos de 212 muertos, y por parte de los voluntarios, el número de víctimas que han quedado en el campo de batalla, pasaria de 600. Evidentemente hay en esto exageración.

Se asegura que Garibaldi, no creyéndose atacado seriamente, se adelantó sin armas; que mediaron conferencias antes del combate; que tan pronto como se cambiaron los primeros tiros, se interpuso Garibaldi para hacerlos cesar; que en este movimiento fué el general herido de un balazo, y que la lucha no tomó ese carácter de encarnizamiento de que habla el despacho de Cialdini, sino despues de haber sido herido Garibaldi, habiendo redoblado los voluntarios sus esfuerzos para no dejarle prisionero en manos del ejército real. Los voluntarios, lo mismo que Garibaldi, tampoco creían en un ataque formal; así es que decían y repiten hoy: «Si se quería perseguirnos, ¿por qué no habernos atacado en Corleone? ¿Por qué habernos dejado reunir en Ficuzza? ¿Por qué haber tolerado nuestra salida de Catania?» Respecto de Garibaldi, las correspondencias dicen que su nueva situación le encuentra con el ánimo tranquilo y lleno de esperanzas, y hasta añaden que había pronunciado estas palabras: «He hecho lo que quería hacer. Ahora la Francia no puede rehusar Roma á la Italia.» El proceso que se le prepara no solo no le inspira la menor inquietud, sino que, por el contrario, lo espera con la mayor alegría. Y no es solo Garibaldi el que pide ser juzgado, sino que todos los que han tomado parte en este asunto piden eso, igualmente lo mismo los que le han seguido que los que debían perseguirle.

El Dr. Denegri, amigo de Garibaldi, llamado por el telégrafo, fué á visitarle el 5, y le sondeó la herida de la pierna derecha, de la cual no había podido ser estraída la bala. El Dr. Denegri pidió una consulta, y entretanto hizo traer hielo de Génova; que mandó aplicarlo á la herida, para evitar el peligro de la gangrena.

La division naval italiana surta en las aguas de Spezia, ha sido aumentada con la fragata de vapor Vitorio Emanuele, que llegó en la noche del 5 al 6 de setiembre. Había aun 300 garibaldinos prisioneros á bordo de los buques de guerra, además de los que han sido internados en Palmara. Las tripulaciones de las fragatas se hallan consignadas á bordo de las mismas.

El pequeño pueblo de Spezia, tan alegre antes, está hoy triste, habiéndose suspendido los paseos de noche, á que son tan aficionadas las damas Italianas. En cambio

recorren las calles agentes de policia enviados de Turin y de Génova, para cuidar de que no se altere el orden.

El emperador de Rusia está recorriendo algunas ciudades de su imperio. El 28 de agosto salió de San Petersburgo y al día siguiente llegó á Twer, donde pasó revista á una division de caballeria. El 30 partió para Moscow, llegando á esta última ciudad el 31.

El marqués de Lavalette, embajador en Roma, vuelve á Francia con licencia. Durante su ausencia y la del duque de Bellune, que ha sido relevado del cargo de primer secretario de la embajada, queda encargado de los negocios de la misma, el segundo secretario, baron Saillard.

El duque de Grammont, embajador de Francia en Viena, es esperado en breve en París. Durante su ausencia desempeñará interinamente la embajada el conde de Mosbourg.

El viernes llegará á Valencia el señor marqués de los Castillejos, que va á cazar en la Albufera con sus amigos, por algunos días.

La prensa valenciana dice que las dos corridas de toros que han tenido lugar en aquella ciudad últimamente, han dejado descontento al público, porque el ganado fué malo y la cuadrilla no pudo trabajar con lucimiento.

El Valenciano se queja de los escándalos que diariamente se observan entre los bañistas que acuden á aquellas playas, en las que se lanzan al agua confundidos y revueltos hombres y mujeres.

Del Ferrol nos escriben hablandonos de celo que está desplegando el alcalde-corrector de aquella ciudad para procurar las mayores mejoras á la poblacion. Entre estas se hallan: la del alumbrado, la del surtido de aguas potables y la construcción del hospicio, cuyas obras han recibido grande impulso.

BOLETA—BOLETIN. OFIC. DE AYER 10

Table with columns: Un. pre., De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, De mar. de 2,000, Canal de Isabel II, Oblig. del Estado, Banco de España, Crédito de España, Id. Movil. Esp., Oblig. de la misma, Canal de Castilla.

EXPOSICION DE BELLAS ARTES DE 1862.

La exposicion de bellas artes, que ha de inaugurarse el 1.º de octubre en el local que se está disponiendo al efecto en la nueva casa de la moneda, será muy numerosa y brillante, si hemos de juzgar por la signien-

te lista de las principales obras que figurarán en ella.—Pintura: Alvarez, El sueño de Calpurnia.—Algarra, dos cuadros de costumbres, uno de ellos representando las de la época de Luis XV y un pais.—Araujo Sanchez, La playa de Valencia, Tarde de verano, Recuerdo de Guadarrama.—Belmonte, Un pais.—Casado del Alisal, El juramento de las Cortes de Cádiz.—Castellanos, La heroica muerte de Daoiz y Velarde en el parque de artilleria de Madrid el 2 de mayo de 1808.—Dias Carreño, San Vicente de Paul amparando los huérfanos.—Díaz Valera, Un concierto en tiempo de Luis XV.—Domenech, El descendimiento.—Esquivel, La entrevista, en el monasterio de Yuste del emperador Carlos V y San Francisco de Borja.—Ferrant, D. Fernando de Aragón en el acto de bendecir á sus hijos momentos antes de su muerte.—Ferrandiz, Costumbres valencianas.—Fierros, La salida de Misa (Galicia), Una boda de charros, Un paleo.—García Martínez, Habiendo Enrique IV puesto la enemistad que tenia con su hermana la infanta doña Isabel (la Católica), merced á los consejos de su favorito, pasó esta á visitarle á Segovia, y para hacer pública la reconciliación, la paseó el hermano por la poblacion llevando del diestro el caballo.—Gener, Doña Juana la Loca.—Jimeno, La pesadilla.—Gomez y Cros, Episodio de la vida de Hernán Cortés.—Gonzalvo, El claustro de San Juan de los Reyes, La capilla de Condestable en la catedral de Toledo, Santiago del Arrebal, San Lucas (Iglesia mazarabe), La Puerta Aguilera, Un patio en Toledo.—Haes, El valle del Lozoya, Puesta del sol en las inmediaciones del Guadalupe.—La Piedra (Aragón), Vista tomada en la Granja, Un barranco, Un estudio.—Hernandez Amores (D. German), La Virgen y San Juan, volviendo á Ereso despues de muerto el Salvador, conducidos en la barca por los ángeles.—Hernandez Amores (don Víctor), Paisajis.—Herrer, Carlos V en Yuste.—García (hermano del malogrado Hispano), Entierro del pastor Grisostomo.—Jover, La vuelta de Colon, prisionero, á España.—Jimenez, Seis hodegones.—Lazuna, Un soldado de la época de Carlos IX de Francia, Una fonda.—Lozano, Doña Mariana Pineda, despidiéndose de las beatas de Santa Maria Egipcíaca, en cuyo beaterio estaba presa, para ser conducida á la capilla.—Manzano, Rodrigo Vazquez desoyendo los ruegos de la mujer é hijos del secretario Antonio Perez para que se les atiende en su prision.—Martí, El tercer concilio de Toledo, en que Recaredo abjuró el arrianismo.—Maureta, Costumbres del siglo XVII.—Mendiguchia, La vuelta del soldado licenciado á la casa paterna.—Mércadé, D. Juan de Austria, La muerte de un cartujo.—Padro, Una estacion del ferro-carril.—Pamarioli, San Pio, rodeado de varios santos, bendiciendo al príncipe de Asturias.—Perez Rubio, La privanza de D. Juan de Austria (Carlos II), Ultimos momentos del emperador Carlos V, La menor edad de Carlos II, Pajes y meninas jugando al escandite en tiempo de Felipe IV.—Pizarro, Palacio de Galiana (Toledo)—Puebla, Desembarco de

Despues se dirigió hacia la puerta y desapareció.

CAPITULO XXIV. El asalto.

Eran las siete de la tarde. Los huéspedes del castillo de Presmes estaban reunidos en el comedor.

Las dos hijas del viejo cazador no asistian á la cena, sus asientos permanecian desocupados.

La comida era silenciosa y triste; en todos los rostros se pintaba una vaga inquietud y si se cambiaban algunas palabras entre vecinos, era en voz baja y como furtivamente.

Los cazadores y los oficiales de la capitania que observaban el aire cuidadoso de su jefe, medelaban sus rostros por el suyo.

Esto no les impedía comer y beber á su gusto, pero comían y bebían con triste figura sin gastar los alegres chistes que animaban de ordinario la comida.

Cerca del sillón desocupado de la condesa Ana se sentaba el baron de Penchon, cuyos dos ojos desaparecian bajo dos enormes chichones, fruto del terrible combate que había sostenido la víspera por la noche.

A su frente, junto al sillón de Luciana, se veía á Corentino, tieso y grave. Tenía la cabeza rodeada por una venda destinada á ocultar el sitio de sus orejas perdidas en la batalla.

Penchon y él se lanzaban terribles miradas.

Era fácil comprender que estos dos jóvenes caballeros concentraban una mútua cólera en el fondo de su alma. Y se podía prever que esta cólera contenida haría explosión el día que Penchon quisiese vengar sus dos ojos ocultos bajo llave, y Corentino sus largas orejas caídas antes de tiempo.

Y esperando, se devoraban silenciosamente y vaciaban sus vasos á la vez, para arrojar su melancólico humor.

Un solo rostro de los que rodeaban la mesa estaba sonriente y alegre. Era el del caballero de Briant sentado á la derecha del viejo de Presmes.

No parecía fijar su atencion en el descontento general y se portaba como un amable convidado, en una alegre reunion.

—Cometeré una indiscrecion preguntándos lo que nos priva de la presencia de las señoras? dijo tendiendo su vaso al viejo cazador.

M. de Presmes le echó de beber y respondió gravemente:

—Vivimos en un desgraciado tiempo, y en un desgraciado pais, caballero!... vos debéis

saber algo, puesto que la confianza de su majestad os ha honrado con una mision que sería superflua en circunstancias mas tranquilas... Estos alrededores no son seguros para un fiel súbdito del rey... y me veo precisado á transportar mi casa á Rennes, antes del sitio en que acostumbro todos los años tomar mis cuarteles de invierno.

La frente de Kerizat se arrugó; un fulgor cauteloso hizo brillar su mirada.

—¿Pensais partir esta noche? preguntó con apresuramiento involuntario.

—Quisiera, replicó M. de Presmes, que pelear contra bandidos no puede darnos honor, y lo que arriesgo á perder es inmenso.

Y arrojó un gran suspiro mirando los sillones desocupados de sus hijas.

—Pensais que se acerca el peligro? preguntó Kerizat con aire bondadoso.

El viejo cazador sacudió lentamente su cabellera gris.

—Tengo que guardar dos tesoros muy caros, caballero, murmuró, y sé que los Carhoat... Vos os acordareis del marqués de Carhoat?... tienen el designio de robar á mis dos hijas.

—De veras! dijo Kerizat, cuyos ojos se abrieron desmesuradamente aparentando sorpresa; están aqui esos bribones de Carhoat? Diablos! mucho me alegro ser vuestro huésped en esa difícil hora... no necesito aseguráros que podéis contar con mi espada en caso de desgracia.

M. de Presmes le apretó la mano.

—No podía esperar menos de un hombre investido con la confianza de su majestad, respondió.—Dios quiera que no tenga que aceptar vuestro ofrecimiento... Hay pocas apariencias porque mañana dejo á Presmes con la escolta de un destacamento de caballeria que ha tenido la delicada atencion de mandar á mis hijas el teniente general del rey.

—Está ya en el castillo ese destacamento? preguntó Kerizat que aparentaba admirablemente la cortés solicitud de un huésped...

—No, caballero, replicó el viejo de Presmes; pero nuestra resolucion no ha podido traspasarse por fuera y era preciso tener mucha desgracia para que esta noche justamente...

—Así es, así es, interrumpió Kerizat.

—He tomado todas las precauciones necesarias, presiguió M. de Presmes. El castillo está en estado de defensa y organizado militarmente, como si el enemigo estuviese á nuestras puertas... Las consignas son rigorosas y sueltas; puedo esperar... Despues de las nueve cada uno estará en su puesto... y vos solo, caballero, añadió inclinándose el viejo cazador, tendreis dere-

cho de circular libremente por la casa, entrar, salir, y todo lo que juzguéis conveniente por el servicio del rey nuestro señor... Mis órdenes están dadas...

—El servicio del rey, señor de Presmes, replicó Kerizat con voz grave y digna, exige en este momento que todos los negocios cesen; yo pongo mi espada á vuestra disposicion, como el último de vuestros hombres... prestar leal ayuda á un súbdito fiel como vos, es servir al rey como se debe y emplear bien el tiempo.

—Me honrais, caballero! murmuró M. de Presmes.

—Y esas señoras estarán haciendo sin duda sus preparativos de viaje? preguntó Kerizat.

—No hay mas que una de mis hijas en el castillo, respondió el viejo cazador.

—¿Cuál?

—La condesa Ana... empezó á decir M. de Presmes.

Kerizat no pudo contener un violento gesto de despecho.

El viejo, sin advertirlo, continuó: —La condesa Ana nos ha precedido, y mi hija Luciana, un poco enferma, permanece en su habitacion.

El caballero respiró; su negocio no estaba perdido, puesto que la suerte de los dados había dado la condesa á los Carhoat.

—Vamos, amigo mio, dijo, en definitiva no encuentro motivo para entristecerse inconsideradamente... Son algunos días menos que pasar en vuestro castillo y algunos días mas que dais al mundo elegante de Rennes, esto es todo... Deseo ardientemente la salud de vuestras encantadoras hijas, y será para mí muy lisonjero verlas con vos en Rennes, en las reuniones que sin duda querrán dar en mi honor las personas adictas S. M...

En el bosque, y al otro lado de la Vanose, estaban tendidos sobre el césped una treintena de hombres, fumando y hablando. Se encontraban á unos cincuenta pasos del puente de planchas.

Eran los Lobos de la taberna de la Madre-Negra, que esperaban fieles á la cita dada por Francisco Renard.

Hacia las nueve y media se reunieron á ellos los Carhoat y Francisco armados hasta los dientes.

—Arriba, hijos míos! dijo el viejo marqués; tenemos buena ocupacion esta noche, y si quedo contento de vosotros en vez de un escudo os daré dos.

Los truhanes se levantaron á una y tomaron sus fusiles, que tenían ocultos en el bosque.

La tropa se puso en marcha silenciosa-

mente y pasó el puente de planchas para ganar la alameda de Presmes.

A la mitad del camino dejó la senda, internándose en el bosque, para llegar á la estremidad del parque.

Los Lobos se pusieron sus máscaras. Todos eran gente vigorosa y resuelta. A pesar de la pequeña guarnicion que había en Presmes y las precauciones que de ordinario tomaba el viejo cazador, sería el castillo tomado fácilmente en caso de sorpresa.

Peró la sorpresa era imposible ahora; René había hablado este mismo día; el viejo cazador estaba advertido.

Cuando los Carhoat y los Lobos, despues de dar un largo rodeo en el parque, llegaron al sitio indicado para franquear los muros del jardín, estaba muy avanzada la noche.

El caballero se mantenía en el interior pronto á cumplir su promesa y abrir las puertas del vestibulo.

Peró ya no se atrevía á abrir con anterioridad como había sido su primer designio; Las palabras de M. de Presmes durante la cena, y algunos ruidos desacostumbrados que venían de fuera, le decían suficientemente que ocultos centinelas velaban en el jardín entre él y sus aliados.

Se mantenía en silencio, maldiciendo la casualidad que había destruido su obra, y preveía con despecho la segura derrota de sus cómplices, atormentando el cerebro buscando un medio que con virtiese en triunfo este descalabro.

El problema no era fácil de resolver, pero el caballero de Briant era un hombre de recursos.

Mientras que meditaba absorto en el trabajo de su imaginacion, se oyó de repente un espantoso estrépito. Se oían tiros mezclados con gritos de muerte.

El caballero se aproximó á una ventana; no vio nada, solo algunas sombras negras que se agitaban confusamente al estremo de la calle principal del jardín.

Por algunos sitios iluminaba la escena á ratos el fuego de las descargas, y mostraba algunos hombres á caballo sobre el muro del jardín que vacilaban y caían...

Arrojó una sorda imprecacion y subió á su departamento desliziándose á lo largo de las paredes de la gran escalera.

Un minuto despues todo estaba en movimiento en el interior del castillo. Todos se llamaban ruidosamente; las luces corrían por los largos corredores.

Lacayos, guardias, oficiales de montería, todos se armaban apresuradamente para tomar parte en el combate.

No se oía otro ruido que el de los tiros; los sitiadores habían sin duda cambiado de táctica.

Cristóbal Colon en el Nuevo-Mundo.—Rincon, La Jura en Santa Gades.—Roca. Un hato de cabras en Chamartin. Un redil de ovejas en las afueras de la puerta de Bibao. El estrecho de Gibraltar viéndose en lontananza. A geciras, las montañas de Ceuta y Sierra Bullones.—Rodríguez, La mujer arrepentida.—Romea, Recuerdos de Villalba.—Sanchez Blanco, Tres paisajes y un estudio al carbon.—Sans, Los naufragos de Trafalgar.—Suarez Llanos, La hija de Lope de Vega, religiosa en las Triunfarias de esta corte, viendo pasar el cortejo fúnebre de su padre el Félix de los Ingenios, y dos retratos.—Torras, La profecía del Tajo.—Unca, El último Justicia de Aragón, Lanuza, auxiliado en la capilla por los padres agustinos y de la compañía de Jesús.—Valdivieso, Las hijas del Cid.—Valdeperas, La rendición de Loja.—Van Halen, La batalla del Salado.—Vera, Doña Mariana Pineda conducida al suplicio.—Vera (D. Alejandro), El entierro de San Lorenzo.—De Escultura.—Esquivel (D. Vicente), Santa Cecilia.—Figueras, Aula (bajo relieve). El himeneo.—Girone, D. Alonso X el Sabio.—San Martin, Feijóo.—Moratilla, Un Fauno.—Valmijana (D. Agapito y D. Venancio), S. M. la Reina con S. A. el príncipe D. Alfonso, La tragedia. San Jorge, Santa Isabel (mármol) y varios bustos. Sabemos también que otros artistas de mérito concurrirán con sus obras a la exposición.

ESPECTACULOS DE HOY. Circo.—A las 8 1/2.—Marina.—El último mono. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Asiucia y amor.—La edad en la boca. Exhibición cisoográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs. Circo de Price.—Gran fracción de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—San Proto y San Jacinto, hermanos mártires. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Monserrat, donde prosigue celebrándose la novena de su escelsa titular. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios predicará D. José Antonio Sevina.—En San Ginés, San Isidro, San Pedro, y Capilla de Palacio, habrá misa mayor con manifesto.—Prosigue celebrándose la novena de Jesus Nazareno en su Iglesia titular, predicando por la tarde don Miguel Sanchez; y en la de la Virgen de la Zarza, en San Pascual, predicará D. Juan Abdon.—Es el tercer día de la novena de San Francisco de Asís, en la capilla de la V. O. T. de Penitencia. A las diez habrá misa mayor con manifesto, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán a las cinco, predicará D. Basilio Sanchez Grande.—Visita

de la corte de Maria: Nuestra Señora de Belen, en San Juan de Dios.

Orden de la Plaza.—Servicio par hoy.—Parada: Segundo de Ingenieros y Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor comandante del segundo de Ingenieros, D. Fernando Recacho.—Jefe de día: señor segundo comandante de Toledo, D. Manuel Millans.—Visita de hospital: 3.º artillería montado.

Periódico notable.—El Semanario Popular, publicación notable que ve la luz pública en esta corte, bajo la acertada dirección del entendido y laborioso escritor don Florencio Janer, está haciéndose verdaderamente popular. Verdad es que su asombrosa baratura de 24 rs. al año, sus magníficos grabados, y escogidos y variados artículos, le hacen digno de la grande estimación que se ha adquirido en los seis meses que lleva de existencia.

Misas de pago.—Las habrá hoy en las Arrepentidas, abonándose la limosna de 10 y 12 rs., según la hora.

Industria nacional.—El magnifico traje que como dijimos ayer será estrenado por la Virgen del Consuelo en la función de Cienpuzuelos, es un trabajo notable tejido en la fábrica que los señores Parody, Lopez y Villaverde tienen establecida en la calle ancha de San Bernardo, y en la cual se han fabricado igualmente los magníficos ternos que regaló S. M. al santuario de la Virgen de Covadonga, catedral de Toledo, real capilla, así como para otras iglesias de España y de América. Las flores que lucirá asimismo la Virgen del Consuelo han sido fabricadas por el Sr. Elias, florista de S. M.

Rectificación.—Al dar cuenta de la función que tendrá lugar el día 15 en Cienpuzuelos, dijimos que dirigirla la orquesta el señor Arche. Posteriormente hemos sabido, que este acreditado profesor no tomará parte alguna en dicha función.

ANUNCIOS.

CARTAS CRITICO POETICAS, CON nociones de un nuevo Arte; obra curiosísima y entretenida; por D. Miguel Sanchez Plazuelos. Un tomo en 4.º con cerca de 500 páginas. Se hallará en las librerías de Morro, Puerta del Sol, y Sanchez, calle del Carmen, a 12 rs.

EN EL COLEGIO DE PRIMERA CLASE, situado en la montaña del Principe Pio, incorporado a la Universidad central, se halla abierta la matrícula para los años que comprende la segunda enseñanza hasta el 15 del presente.

Los reglamentos de este colegio se dan gratis en la perfumería de D. Pedro Frera, calle del Carmen, núm. 4, y del Arenal, número 5.

UN ALEMAN DE BUENA EDUCACION, que conoce de fondo el inglés, francés y español, desea entrar en una casa de comercio, o también aceptaría otra colocación correspondiente a sus capacidades. Dir

rigirse, calle del Caballero de Gracia, número 6, piso segundo.

EL ARCHIVO LITERARIO.—COLECCION de novelas y obras dramáticas, escritas por los autores mas acreditados. Precio de cada entrega de 16 páginas 1 real en toda la Península y 2 rs. en Ultramar.—Se está publicando la novela del celebre Balzac, titulada: Juan la palida, y el drama de nuestro apreciable autor D. Manuel Fernandez y Gonzalez, titulado: Padre y rey.

Puntos de suscripción.—En Madrid, en la librería de Morro, Puerta del Sol, y en provincias y Ultramar en casa de los correspondientes de la Administración artística y literaria. También se puede hacer dicha suscripción avisando por el correo a la Dirección, establecida en Madrid, calle del Espejo, número 5, cuarto bajo, incluyendo el importe de ocho entregas en sellos del franqueo.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA.—FABRICA de D. José Marraco y Coronas, a 6, 7, 8 y 10 rs. libra.—Carretas, 14.

COLEGIO ESPAÑOL DE NIÑOS, Calle del Clavel, núm. 1, Madrid, incorporado a la Universidad y dirigido por el doctor D. L. García Saiz.

Este acreditado colegio, cuyos buenos resultados son ya muy conocidos, comprende la instrucción primaria, la segunda enseñanza completa para tomar el grado de bachiller en artes, estudios para carreras especiales y clases de adorno.

Los prospectos, en que se manifiestan las ventajosas condiciones de este colegio, se dan gratis en la portería del mismo, y se remiten a provincias por el correo.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE ESTABLECIDO en Carabanchel Alto, dirigido por el ilmo. señor Dr. D. Pedro Felipe Molan, e incorporado al instituto de San Isidro. Conforme a las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros 15 días del mes de setiembre para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza.

Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios.

Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en las librerías del Sr. Bailly Bailleres, calle del Principe, núm. 14 y plazuela del Principe Alfonso, y en la calle de la Luna, núm. 7, contaría.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR. Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16; 2.º

ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE diez lecciones, los discípulos de M. L'Avocat L. de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras e idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia, Jardines, 17, bajo, donde tiene clases por 34 rs. mensuales, que pueden también presenciar los padres de los alumnos.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Gracia, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

El vapor español LA CUBANA, su capitán D. Pascual de Llorazabal, saldrá de Santander, para la Habana el día 1.º de octubre próximo. A esta seguirá el 20 de octubre fijo la rápida fragata de vapor LA MONTANESA mandada por su acreditado capitán D. Ulpiano de Ondaza.

Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas y elegantes cámaras, como en sus desahogados entrepuentes.

Los precios de pasaje, inclusa manutención, son los siguientes: En cámara 2,800 reales. En sollado 900 idem.

Para mas informes dirigirse a su armador, D. A. de Gessler, Santander, Muelle, número 45 moderno.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITALES. DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 27. SUS ESTATUTOS FUERON SOMETIDOS AL GOBIERNO DE S. M. Y REGISTRADOS CON LA ESCRITURA SOCIAL EN EL GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA, PREVIO INFORME DEL TRIBUNAL DE COMERCIO DE ESTA PLAZA. Delegado regio.—Ilmo. Sr. D. ANGEL GARCIA DE SEGOVIA.

CONSEJO DE INSPECCION. Excmo. señor MARQUÉS DE CASTELLANOS, Senador del reino, Presidente. Excmo. Sr. D. Tomás Ligués y Bardaji, director de política en el ministerio de Estado, Vice-presidente.

Sr. D. Miguel Gimenez Espejo, propietario y del comercio. Excmo. Sr. D. Fernando Corradi, ministro plenipotenciario de S. M., ex-diputado a Cortes.

Sr. D. Eulogio Garcia Paton, propietario, ex-diputado a Cortes. Excmo. Sr. D. José de Reina y de la Torre, DIRECTOR GENERAL.—D. Diego Montaut y

ADMINISTRADOR CENTRAL.—D. Cayetano Ruiz de Ahumada, del comercio. CAJERO GENERAL.—D. Enrique Alonso Marban, tesorero cesante de provincia.

MEDIO MILLON DE RVN. EN TITULOS DEL ESTADO. DEPOSITADOS EN EL BANCO DE ESPAÑA, GARANTIZAN LA GESTION ADMINISTRATIVA. Se reciben imposiciones desde 10 rs. vn. en adelante; los fondos están siempre a disposición de los impositores, y todos los meses se les dirige una carta, participándoles el estado de su cuenta y utilidades que les han correspondido, interviniendo una junta elegida por los socios las operaciones mas importantes de la gerencia.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos, hasta fin de julio de 1862. 25.050.573-84 Idem en agosto siguiente. 1.399.267-20

Total en 31 de agosto de 1862. 26.449.372-04 Beneficios: En las liquidaciones de los últimos meses se repartió a los señores impositores el interés efectivo de 1 por 100 mensual, quedando una considerable reserva y resultando una utilidad por término medio de 12-66, por 100 anual.

En las oficinas de la dirección se distribuyen los prospectos, y se darán las mas amplias esplicaciones.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Tuleaga

En el primer momento habían intentado los lobos escalar las paredes del jardín, siguiendo las instrucciones de Kerizat. Pero el jardín estaba mejor guardado esta noche que la ante-vispera, y Martel no hubiera podido venir sin peligro a suspirar bajo las ventanas de Luciana. Había centinelas apostados detrás de cada mata. Algunos minutos después del primer ataque, se veían tendidos junto al árbol que había franqueado a Herbel Gastel hacia pocas noches, escalar las paredes del jardín, tres o cuatro cadáveres de lobos. Reinaba ahora de la parte de allá del muro, un profundo silencio. La luna, alumbrando el horizonte, se deslizaba lentamente entre nubecillas blancuecinas y parduscas. A los débiles resplandores que enviaba, no se veían aparecer en lo alto de la muralla esas grandes sombras negras que hacia poco caían bajo las balas de los centinelas. Se habrían retirado los lobos, ó estaban deliberando? En caso de un nuevo ataque, habían disminuido mucho las filas de los sitiadores. Los defensores del castillo, que eran en mayor número, se encontraban ahora en el jardín. Era una tropa valiente y bien armada, que hubiese dado que hacer a sitiadores mas temibles que los Lobos. El viejo cazador había dispuesto sus gentes como un hábil general. Todos los puestos indicados por la disposición de las calles, estaban ocupados, y ademas había fuerzas para contener cien hombres que intentasen escalar las murallas. Pero este no era el plan de los Carhoat. Al poco rato se oyeron fuertes hachazos en la puertecita del parque. ¡Atencion! dijo el viejo Presmes. Los hachazos redoblaron: la puerta cayó hecha pedruzcos. Los Lobos se precipitaron en el jardín tumultuosamente, arrojando salvajes gritos. ¡Fuego! gritó M. de Presmes. Todas las matas se alumbraron a la vez, y una descarga general hizo temblar los vidrios del edificio. Algunos Lobos cayeron; pero el golpe estaba dado: dirigieron su ataque hacia la grada, donde un pequeño grupo de criados y picadores se habían escalonado para recibirlo. Se entabló la pelea con furia. El caballero de Briant veía todo esto desde la ventana de su habitación, y no se apresuraba a dar socorro a sus cómplices. Había formado su idea; el momento le pareció admirablemente escogido para ponerlo en ejecución.

Bajó al patio y ordenó al gordo Ivon que ensillase su caballo. Ivon oía los tiros y pateaba de impaciencia por no poder tomar parte en la lucha. Ensiló el caballo de Kerizat y lo ató, según su orden, fuera de la verja. —Está acalorada la pelea? preguntó. —Y mucho, respondió Kerizat, creo que son esos miserables bandidos de Carhoat!... —Ma fá ian! dijo Ivon. —Guarda bien el castillo por este lado, bravo mío, yo voy a dar un buen golpe de mano a mi amigo de Presmes antes de entregarme al servicio del rey que me reclama esta noche... El caballero desapareció en dirección del jardín, dejando a Ivon que acariciaba impaciente su viejo fusil de caza. Los tiros continuaban de la otra parte del castillo. Al cabo de algunos minutos se mostró de nuevo el caballero sobre la grada del patio. Estaba envuelto en una ancha capa que ocultaba completamente su persona. —Ivon! Ivon! gritó con voz de espanto; los Lobos han entrado, es preciso que todo el mundo trabaje!... Ve de prisa, muchachó! M. de Presmes me envía a buscarte! Ivon exhaló un grito de alegría, blandió su fusil por encima de su cabeza y partió como un rayo, sin olvidarse decir: —Ma fá ian! El caballero se echó a reír... Bajó con trabajo los descansos de la grada. Si el bravo Ivon hubiese permanecido en su puesto hubiera visto a pesar de la oscuridad, que un pesado fardo entorpecía la marcha del caballero. Pero no había nadie en el patio. El caballero le atravesó lo mas deprisa que pudo. La llave de la reja estaba en la cerradura desde que Ivon sacó el caballo; Kerizat la abrió y desató la brida. Echó hacia atrás su capa y descubrió la forma débil y blanca de una mujer desmayada, que llevaba en sus brazos. A la débil claridad de los últimos rayos de la luna se hubiese podido reconocer el rostro encantador de Luciana. La puso atravesada sobre el caballo, saltó a la silla, y picando espuelas bajó la alameda a galope. A este tiempo los lobos, estropeados y vencidos, hacían retirada desordenadamente hacia la puertecita del parque. Habían quedado buen número de ellos en el jardín de Presmes, pero llevaban un prisionero y a Preng de Carhoat, a quien una mano desconocida abrió la puerta de su calabozo. Este prisionero no tenía armas. Llevaba el traje de soldado del rey.

da acusacion... Porque no decían que érais el amante de la Topacio, decían que amabais a la Topacio como se ama a la mujer que ha de llevar nuestro nombre... ¡Qué se yo! Locuras!... He respondido como debía, con un positivo mentis!... Qué diablo, señores, he dicho, yo sé esto mejor que nadie!... La Topacio es una criatura adorable!... pero en definitiva no se puede amar a la Topacio!... Talhoet no respiraba; se sentía desfallecer. Kerizat continuó sin hacer caso de este amargo sufrimiento. —La Topacio y yo somos antiguos conocidos, amigo mío!... Por el tiempo en que el servicio de la causa bretona no me había aun precisado a cambiar de nombre, y me llamaba Kerizat, ese viejo loco de Carhoat se había arrojado entre nosotros con el ardor de una persona que no tiene nada que perder... Era el que mas se apresuraba de todos nosotros... Quería la guerra!... Quería echar por tierra de un puñetazo el poder real! Kerizat se puso a reír; después prosiguió: —Solo había una persona en el mundo mas entusiasta que él... Su hija Laura... Los Carhoat estaban arruinados por completo. —No tenían nada, y Laura echaba de menos con tristeza sus trajes de seda, sus collares de perlas y todos esos bellos adornos que llevaba a los bailes de los señores de los Estados... No pudiendo danzar, quiso volverse una heroína! —No os parece esto divertido, amigo mío? Talhoet tenía los ojos cerrados. Estaba en su conocimiento pero no podía moverse ni pronunciar una palabra. —Esta inesperada desgracia que le había herido en medio de su alegría le anonadaba. —A fé mia prosiguió Kerizat, la casualidad me escogió para guiar la vocación de nuestra encantadora entusiasta!... Era tan linda!... Ah! no podéis formaros una idea... Partimos una hermosa noche del bosque de Rennes y fuimos a conquistar partidarios de la independencia bretona... Fuimos a Nantes, fuimos a Vannes, a Brest, a Quimper, por todas partes!... —Francamente, no recuerdo bien si hicimos muchos prosélitos; pero lo cierto, amigo mío, es que desde este tiempo no he encontrado en mi camino, querida mas encantadora que Laura de Carhoat! —Un gemido se escapó del pecho de Talhoet. —Una débil queja se oyó hacia el lado del departamento a que se había retirado Laura sintiéndose la caída de un cuerpo sobre el pavimento.

—¿Qué es eso? preguntó Kerizat. Como no le respondiese Talhoet, aparentó ver entonce el estado del herido. —Eh! Dios mío! dijo incorporándose, me parece que os encontráis mal amigo mío, voy al instante a pedir socorros! Se levantó, salió y dijo al pase a un criado del hotel que fuese a buscar al cirujano de M. de Talhoet. Una vez en la calle soltó una fuerte carcajada. —Si este me acusa, tiene que ser hechicero, pensó. De todos modos, me he vengado de la señorita Laura... En buena caballería, no tengo nada que reprocharme, puesto que nadie está obligado a guardar mas que el secreto de sus queridas. Laura no ha querido ser la mía... tanto peor para ella... Laura se había desvanecido sobre el suelo de la sala en que se había retirado; lo había oído todo... En el momento que la acusaba el iluminador de ser su querida, quiso salir y confundirlo. Pero era tarde; su tortura duraba desde mucho tiempo. Las fuerzas le faltaban a este último golpe; y cayó como herida del rayo. Cuando recobró sus sentidos, no se oía el mas leve ruido en la habitación de Talhoet. Entrecabrió la puerta y lo vió sobre su lecho, inmóvil y palido. El cirujano acababa de entrar y le hizo recobrar el uso de sus sentidos. Laura débil todavía y vacilante, atravesó la habitación a pasos lentos y se acercó a la cabecera del herido, que no se movió, de jando errar sus ojos por el vacío. —Amauri! pronunció muy bajo. El caballero no respondió. —Amauri! replicó llorando; yo os lo ruego, habládmel! El herido guardó un triste silencio. —La señorita de Carhoat se arrojó; su rostro estaba inundado de lágrimas. —Una palabra, una sola palabra! murmuró con voz moribunda; ¿creéis lo que este hombre ha dicho? Talhoet volvió hacia ella su mirada triste y fría. —Pero no respondió. La señorita de Carhoat se cubrió el rostro con las manos. Un suspiro desgarró su pecho. Después reinó el silencio en la habitación del herido. Al cabo de algunos minutos se levantó Laura. Su hermoso rostro tenía una espresión de calma aterradora. Sus ojos no tenían lágrimas. —Adios murmuró con voz sorda y tan débil, que Talhoet apenas la oyó.

da acusacion... Porque no decían que érais el amante de la Topacio, decían que amabais a la Topacio como se ama a la mujer que ha de llevar nuestro nombre... ¡Qué se yo! Locuras!... He respondido como debía, con un positivo mentis!... Qué diablo, señores, he dicho, yo sé esto mejor que nadie!... La Topacio es una criatura adorable!... pero en definitiva no se puede amar a la Topacio!... Talhoet no respiraba; se sentía desfallecer. Kerizat continuó sin hacer caso de este amargo sufrimiento. —La Topacio y yo somos antiguos conocidos, amigo mío!... Por el tiempo en que el servicio de la causa bretona no me había aun precisado a cambiar de nombre, y me llamaba Kerizat, ese viejo loco de Carhoat se había arrojado entre nosotros con el ardor de una persona que no tiene nada que perder... Era el que mas se apresuraba de todos nosotros... Quería la guerra!... Quería echar por tierra de un puñetazo el poder real! Kerizat se puso a reír; después prosiguió: —Solo había una persona en el mundo mas entusiasta que él... Su hija Laura... Los Carhoat estaban arruinados por completo. —No tenían nada, y Laura echaba de menos con tristeza sus trajes de seda, sus collares de perlas y todos esos bellos adornos que llevaba a los bailes de los señores de los Estados... No pudiendo danzar, quiso volverse una heroína! —No os parece esto divertido, amigo mío? Talhoet tenía los ojos cerrados. Estaba en su conocimiento pero no podía moverse ni pronunciar una palabra. —Esta inesperada desgracia que le había herido en medio de su alegría le anonadaba. —A fé mia prosiguió Kerizat, la casualidad me escogió para guiar la vocación de nuestra encantadora entusiasta!... Era tan linda!... Ah! no podéis formaros una idea... Partimos una hermosa noche del bosque de Rennes y fuimos a conquistar partidarios de la independencia bretona... Fuimos a Nantes, fuimos a Vannes, a Brest, a Quimper, por todas partes!... —Francamente, no recuerdo bien si hicimos muchos prosélitos; pero lo cierto, amigo mío, es que desde este tiempo no he encontrado en mi camino, querida mas encantadora que Laura de Carhoat! —Un gemido se escapó del pecho de Talhoet. —Una débil queja se oyó hacia el lado del departamento a que se había retirado Laura sintiéndose la caída de un cuerpo sobre el pavimento.